Le chômage

Pour ce qui est du Québec, je voudrais vous citer un extrait d'un communiqué publié par le collègue du ministre.

[Français]

Au Québec, cette année, quand on parle du programme Canada au Travail, l'an dernier le gouvernement en place avait 62.3 millions de dollars à la disposition de tous les comtés de la province de Québec. Cette année, le nouveau gouvernement conservateur élimine 33 comtés de l'application de ce programme-là...

M. Savard: Une vraie honte!

M. Fox:

... et diminue le montant alloué à la province de Québec de 14 millions sans tenir compte du phénomène de réduction de la valeur de l'argent dû à l'inflation.

Alors le ministre des Approvisionnements et Services (M. La Salle) nous disait, dans son communiqué de presse, et je cite:

M. La Salle s'est félicité de l'annonce faite par M. Atkey, s'est félicité d'une diminution d'à peu près 14 millions et si j'ajoute un autre quatre millions dû à l'inflation, il s'est félicité d'une réduction de 18 millions, il s'est félicité d'une élimination de 33 comtés où il y a des taux de chômage très élevés,

Une voix: C'est honteux!

M. Fox:

... il s'est félicité du fait que l'an prochain il élimine complètement l'application du programme Canada au Travail non seulement au Québec mais partout au Canada, et il dit qu'il s'en félicite...

M. Olivier: Épouvantable!

M. Fox: De ce côté-ci de la Chambre, nous ne nous en félicitons pas.

Une voix: Nous allons voir ce que les électeurs de sa circonscription vont dire!

[Traduction]

M. Darling: Lisez les chiffres pour l'Ontario.

M. Fox: Je vais lire les chiffres pour l'Ontario, comme me le conseille mon collègue d'en face. Ils sont très embarrassants. C'est très embarrassant pour ces bons députés qui ont été élus dans la province d'Ontario. C'est très embarrassant pour ceux-là qui ont fait du porte à porte durant la dernière campagne électorale pour expliquer quel genre de programmes de création d'emplois ils mettraient sur pied.

Des voix: En plein dans le mille!

M. Fox: C'est très embarrassant. L'année dernière, la province d'Ontario a reçu du gouvernement libéral précédent des subventions au titre du programme Canada au travail, pour des collectivités de diverses régions de l'Ontario où le chômage était particulièrement élevé et où l'on cherchait à atteindre de nombreux objectifs sociaux valables. Le gouvernement libéral leur avait accordé 22 millions de dollars.

Des voix: C'est honteux!

M. Fox: Cette année, ces mêmes collectivités du nord de l'Ontario, ainsi que de l'est et du sud de la province, qui avaient consacré ces fonds à des objectifs locaux valables et à des objectifs sociaux légitimes, ne recevront rien. L'année dernière, le gouvernement a versé 22 millions de dollars à des municipalités et des groupes de l'Ontario. Le nouveau gouver-

nement leur a enlevé ces 22 millions et ne leur a rien donné en retour.

Qu'est-ce que les conservateurs ont fait au Manitoba? L'an dernier, sous le gouvernement libéral, la province a reçu 9.4 millions dans le cadre du programme Canada au travail. Que reçoit-elle du nouveau ministre de l'Emploi et de l'Immigration? Rien.

Une voix: Pas un sou.

M. Fox: Qu'arrivera-t-il aux collectivités situées dans le nord du Manitoba? Qu'arrivera-t-il aux circonscriptions dont les représentants élus au Parlement ont sûrement fait part de leur point de vue? Je défie le ministre de l'Emploi et de l'Immigration de me dire qu'aucun député conservateur de l'Ontario ou du Manitoba ne lui a manifesté son mécontentement du fait que sa province a été radiée du programme.

Des voix: Oh, oh!

M. Fox: Il en est de même pour la province de l'Alberta, qui a reçu 5 millions de dollars l'an dernier mais qui ne recevra rien cette année.

Permettez-moi de saluer la grande générosité du gouvernement actuel à l'égard des habitants du Yukon. Cette année, le Yukon recevra environ \$99,000 au titre de ce programme, alors qu'il avait reçu dix fois plus l'an dernier. Les territoires du Nord-Ouest reçoivent une somme tellement dérisoire que c'en est presque insultant mais, bien entendu, nous avons l'habitude de voir le ministre actuel de l'Emploi et de l'Immigration lancer des insultes, lui qui a traité de façon fort cavalière tous les jeunes Canadiens qui travaillent présentement dans le cadre d'un des programmes parrainés par son ministère. L'un des journaux de Toronto rapporte qu'il les a décrits comme «de jeunes bourgeois en quête d'un emploi qui leur permettra d'être livrés à eux-mêmes pendant un an». Je le défie de venir voir dans ma circonscription les réalisations de ces jeunes au camp Bouchard, dans la municipalité de Blainville.

Pour revenir aux territoires du Nord-Ouest, cette année, le gouvernement, qui s'intéresse au Nord, va verser \$39,000 aux territoires du Nord-Ouest dans le cadre du programme Canada au travail. A mon avis, c'est insultant. Je suis convaincu que cette population aurait préféré ne rien recevoir du tout au lieu de se faire lancer ainsi la parcimonieuse somme de \$39,000. L'an dernier, l'ancien gouvernement a dépensé 2.8 millions de dollars dans les territoires du Nord-Ouest.

[Français]

Et c'est ça somme toute, monsieur le président . . .

M. Olivier: Le ministre de la promotion du chômage!

M. Fox: ... la situation actuelle: six mois d'inaction, six mois pendant lesquels le ministre avait le temps de formuler des politiques pour tenir compte de la nouvelle situation économique que nous vivons. Plutôt que de formuler de nouvelles politiques, monsieur le président, il s'est contenté à ce jour de présenter à la Chambre les programmes que nous avions mis de l'avant l'an dernier, qui sont d'excellents programmes, mais qui pouvaient l'an dernier tenir compte de la nouvelle conjoncture économique actuelle.